



# CLIO

Revista Bimestre de la Academia Dominicana de la Historia.

Edición a cargo de la Comisión de Publicaciones.

Acogida a la Franquicia Postal i Telegráfica — Circulación gratuita.

Año VI

Marzo-Abril de 1938.

Núm. XXVIII

## HIMNO A DUARTE

En el Centenario del Fundador de la República

1813 - El 26 de Enero - 1913

VERSOS DEL MAESTRO FED. HENRIQUEZ I CARVAJAL. MUSICA DEL MAESTRO  
JOSE DE JESUS RAVELO I CASTRO

### C O R O

Flote al aire i al sol la bandera  
en que cifra la Patria su honor;  
cual paloma de paz, mensajera,  
siempre lleve mensaje de amor.....

### E S T R O F A S . .

#### I

En falanjes de honor, en columnas  
de patriota i cordial juventud,  
lleguen todos, i alumnos i alumnas  
den a Duarte filial gratitud.  
A la luz del primer centenario,  
nuevos lauros hoi da su laurel;  
suyo fue el ideal trinitario,  
i hubo patria, en Febrero, por éll

#### II

Gloria al ínclito prócer, primero  
en la magna epopeya triunfal,  
que, en un rasgo sencillo i austero,  
alto ejemplo trazó de moral.  
Gloria a Duarte! Su excelsa memoria  
no fulgura en espada o fusil;  
i ya tarda que exalte su gloria  
casto mármol o bronce viril.....

En tal día como hoi, el 26 de Enero del año 1813 —cuando apenas contaba un lustro la segunda era colonial española— nació, en un hogar de cepa andaluza, distinguido i honesto, el futuro mentor, apóstol i maestro a quien se le debe la orientación cívica del alma nacional dominicana i el épico advenimiento de la patria; i en tal día como hoi, el 26 de Enero del año 1913 —hace un cuarto de siglo— en honra suya, como prócer máximo de la revelación nacionalista, celebrese el centenario de su natalicio en todo el país, con efusiva emoción patriótica, i especialmente en la ciudad colombina, Primada de América, tres veces ilustre, en donde la maternal canción de cuna arrulló su sueño infantil i mesiánico...

La Capital estuvo ese día de gala i de fiesta.

Emuláronse varias instituciones en darle brillo. El Gobierno rindióle parias al héroe con honores civiles i militares; la Iglesia, en acción de gracias, con solemnes laudes i psalmos; la Prensa, con cívicas páginas en prosa i líricos poemas en versos; i la Escuela en áulas i cátedras, con recitaciones i cantos corales i con una ofrenda floral en la "Capilla de Inmortales".

El homenaje escolar —apoteosis filial al Padre de la Patria— culminó en la prima noche con una gran velada que fué celebrada en los salones del "Casino de la Juventud", en donde tiene ahora su sede la "Casa de España".

El Himno de Reyes —que ya era el himno nacional— cantado a coro por los alumnos de varios planteles de educación primaria i ejecutado por el octeto del "Casino de la Juventud", inició

